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on Tomas Praza Bom 
¡sde el segundo piso de 
las históricas oficinas 
de Edelmag, enla cale 

Croacia Punta Arenas, Miguel 
Castilo Quezada nos reciba con 
vn saludo cordial Gerente ge. 
notal dela Empresa Eiécrica de 
Magallanes desde septiembre 
de 2022, a descrito por quier 
zabajan con él como un lider de 
bajoperfl perosiempredispues- 
toahablar 

"Tras cas dos décadas en 
sctar eléctrico, con pasos por 
Concepción, Santiago y Tomé, 

“asumió el cargo con a tarea de 
'ncabozarun proceso de rans- 
formación en una empresa con. 
más de 126 años de historia, 
"Somos una compañía tradi- 

cional, pero hoy ostamos imm- 
pulsando una evolución hacía 
tuna empresa más innovadora. 

y presente enlarogión",soñala. Edolmag tiens una capita: 
lización de mercado de apro: 
ximadamente $66 mil málons 
y un valor de empresa corcano $103 mil milones. A nivel de 
mercado es catalogada como 
un compañía solvente, Sagún 
¡su último reporte a la Comi 
sión para ol Mercado Pinanci 
to, reportó ganancias por sobre 
187 mil 489 milonos durante 
los primeros nuevo mesas del 
2024, un aumento del 64% en 
comparación a igual período 
del 2023, 

  

  

  

  

  

Proyectos e inversiones 
¡Coma gerente general, Cas: 

tilo ha tenido como objetivo, 
“impulsa iniciativas orientadas 
“a modernizar la empresa y mo- 
jorar la calidad del servicio en 
Magalanes. Una de las princs- 
palos apuestas os la autom 
tización de la rod eléctrica, lo 
que permitirá tiempos de repo. sición más rápidos en caso de 
alas. "Todas nuestras sube: 

  

  

  

8 
E Si hay una falla, no necosita- ¿| 

mos esperara que los clientes * 
llamen para saber qué courrió 
“explica Este avance, según de 
talla, permitirá mejorarla capa 

  

'Otra innovación que busca. 
sa aos cien 

tos sa implementación de un 
canal de atención vía W 
“App. “Sabamos que el callcan- 
tor no siempre es amigable, 
especialmente para adultos 
mayores”, opina Castilo, 

Enclámbitodo generación, 
Edolmag está apostando por 

  

  

  

  

sábado 8 de marzo de 2025 

El ingeniero formado en la educación pública que hoy 
lidera una empresa valorada en $66 mil millones 
> El ejecutivo construyó su carrera en el sector eléctrico con esfuerzo y constantes traslados. Hoy, enfrenta 

el desafío de modernizar una empresa de 126 años, mientras se adapta a su vida en Punta Arenas. 
M5 

¡energías renovables con la ex- 
plotación do parques sólicos ¡sn Punta Arenas y Puerto Na: 
tales. “Croemos que el futuro de 
Magalanes dobe ser con ensr- 
gía renovablo, pero sin que 
implique alzas en las taifas 
entatiza 

“Aciemás, en Puerto Willams 
se avanza en el desarrollo de 
“una mini central hidráulica 
que pormitirá abastecer hasta, 

úl 80% ds la demanda local con. 
energíalimpia. La inversión se 
Jocalizará a 15 aiómetros dela 

¡tal dela provincia Antárti 
ca y tendrá un costo de 6 milo» 
as de dólares 

(Otra de los proyectos clave, 
den infraestructura es la cons. 
trucción do una segunda linea 
de transmisión en Punta Are: 
nas. “Hoy tonemos solo una 
línea entre Tres Puentes y la 
udad. Siss corta, la nica op. 

  

  

  

  

  

ción es esperar la reparación”, 
explica, recordando el apagón. do febrero de 2023 que dejó sin 
“aminisuo al 90% de la ciudad. 

En Puerto Natales, an tanto 
se trabaja en la expansión de 
la capacidad de generación en 

-spuesta al aumento de la de manda energética. “Bs la ciu 
dad que más ha crecido en la 
  

que tenga el suministro 
o para su desarrollo”, con: 

tuye Cast. 
Castilo explica que, a dife 

encia del esto del país, donde 
las inversionos en generación 
son completamente privadas, 
enla región de a 
el Estado, a través del Minis 
deio de Eneegía yla Comisión 
Nacional de Energía, quiennos 
dice cada cuatro años cuánta. 
generación se necesita para. Sada ciudad” 

  

  

  

  

     
Eneste contexto l gerente 

descarta que Edelmag e sien- 
ta interpelado por la critica de 
vna supuesta faltado inversión. 
en infraestructura eléctrica en. 
+l país que so mencionó tras el 
apagón del Sistema Eléctrico 
Nacional del 25 da febrero. 
Relaciones con autoridades 

y el caso de Natales 
Dasde su llogada a Edel» 

mag, Castilo señala que ha. 
maníenido una relación aida. 
con las autoridades regionales. 
Alstacando el rabajo conjunto, 
conel Gobierno Regional, la Se 
temido Energía yla Delegación. 
Presidencial. “Hemos tenido 
muy buena relación, con una. 
comunicación bastante fuida. 
y mesas de trabajo permanan- 

  

    

no de los temas más sen- 
sibles en la relación con las 

  

pe? 

z 

  

La Prensa Austral 

¿> La propuesta era 
3 atractiva desde el punto 

de vista profesional, 
ya que representaba 
alcanzar el máximo 
cargo dentro de una 
organización. “Siempre 
tuve el objetivo de 
asumir mayores 
responsabilidades 
Fue difícl por el 
impacto familiar, pero 
rofesionalmente era 
Una gran oportunidad", 
comenta 

    

  

autoridades esla deuda que 
mantiene la Municipalidad de 
Natalos con Edolmag Enlpa- 
sado, la empresa incluso notif- 
Só un corte de suministro ante 
la falta de pago, situación que 
¡o avitó por la intervención de 
la Superintendencia de Electi- 
cidad y Combustible Castila defiendo quela orm- 
presa está facultada para hacer lcorto "La legislación nos per- 
mita hacalo cuando cualquier 
cliente, sea municipalidad o 
particular, tiens una deuda de: más de 48 clas”, señala 

La empresa ha optado por 
uscar unacuerdoonlamueva 
«cminieración de Ana Mayor 
a. “No queremos cortar lau, 
peso tampoco podemos espe: 
zar indefinidamente, Estamos 
"buscando soluciones Mexables” 
asegura Castillo, agregando 
que han sostenido reuniones con el municipio para encon- 
zar una salida viable al con- 
cto, luego do que la alcaldesa 
anunciara que no podía acop- 
tar el convenio que Edelmag. 
originalmente propuso. 

  

Del Maule a Biobío 
Miguel Castillo nació en la 

Región del Masls y creció en 
Linares, dende cursó su aduce: 
ción básica y media an el Liceo 
Politécnico. Su familia tenía 
úvínculas con la construcción y 
la agricultura 

“A mimo ibarelativamente: in en matemáticas, en fist. 
ca, Entonces los profesores de 

  

  

recuerda. En ses momento no 
tenía un interés definido por al 
área, poro la sugerencia resul- 
tó determinante para su futuro 

En la Región del Maule no 
había universidades que im- 
parsieran ingenieria eléctrica, 
por lo que decidió trasladar:
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o a Concepción y estudiar en 
la Universidad del Bto-Bío en 
1998, La opción de Santiago 
existia, perola cercania con su 
tiara natal pesó en su elección, 

"Una de sus grandes pasio- 
nes es lito Declarado colo. 
calino, ens adolescencia juga: 
ban elClub Deportivo Enrique 
Maluenda de Longavi, amado 

“asten honorallbcutorradia que 
los prestaba ol terreno para 
cancha. Su salida de la zona no 
úoloimplicóaljarss de su fami 
a, ino también abandonar el 
equipo. “El mayor sacrificio de 

  

  

  

buen dosempoño académico le 
abri rápidamente las puertas 
¿del mundo laboral, Su primer 
tzabajo fue como docente en la 
Universidad Técnica Federico 
Santa María en Concepción, 
dende impartió lagos por seis 
meses. “Hasta ol día de hoyre- 
tomarla docencia es un pen- 
iento que tengo", contiasa 

Sin embargo, su trayesto- 
siatomó tro rumbo cuando en 
2003 rscibió una oferta de l 
¡Compañía Genaral de Elgctri- 
cidad (CGE) para dosompoñar- 
¡se como ingeniero aléctrico en 
“Tomé, loque marcaría ol incio 
de una cartera de más de des 
“décadas en el holding 

  

Entre la capital y 
Concepción 

Dasde que ingrasó a COR: 

“en 2003, la carrera de Castillo 
ha ostado definida por cons» 
tantos traslados y nuevos de- 
afíos. Su primer puesto 
en Tomé como ingeniero de 
proyectos, pero pronto asumió 
muevas rosponsabilidades. "En 
2005 me trasladó Concepción. 
y on 2006 mo trasladó a Santia 
80 como supervisor de proce- 
08 comerciales”, detalla sobre 
sus primeros ascensos dentro 
ola empresa, 

Durante más de una déca- 
da, pasó por distintos cargos 
en Santiago ción, 
con retoras ciuda: 
es en diferentes momentos 
En 2012, volvió a Concepción. como jeta de grandes clien- 

"Francisca ya ha estado antros 
colegios: partió en Santiago, 
¡después en Concepción y aho: 
taen Punta Arenas”, comenta, 

La estabilidad es difícil 
cuando el hogar se redefine 
cada pocos años, pero siempre 
ha contado con el apoyo de su. 
'ssposa, quien docidió poster: 
¡ar su vida laboral para enfo- 
Carse en la crianza. “Tomamos 
la decisión de que Daisy se en- 
cargaría de cuidar a nuestras. 
hijas” señala 

La llegada a Punta Arenas 
fue un reto mayor, ya que no. 
contaban con redes famitares 
9 amistades previas. “En Con 
cepción era más (401, porque 
toníamos familia, pero acá no 

    

     

  

  

   
  

a ele 29 Castillo explica que, a diferencia del resto dai A 
capital en 2018 como subsge: — del país, donde las inversiones en generación pesar dela distancia y ls cam 
onto de operaciones comer- — son completamente privadas, en a región de bios, valora que Magallanes los 
Giales. Su último traslado Magallanes "es el Estado, a través del Ministerio haentregado unentomoseguo, dentro de CGE fue en 2020, 4 As “estab para su ami. nando asumió le garenera — Ye Energía yla Comisión Nacional de Energía Rois ty est leg 
Sonalen Concepción Sinóm: — quien nos dice cada cuatro años cuánta rociado Eelmag y trasladarse 
bargo, su carrera aún tenia. generación se necesita para cada ciudad" “Punta Arenas fue un desafío, 
vn paso más por dar ero también una oportunidad 

En agosto de 2022, recibió. Profesionalmento, significó al- 
la oferta de asumir la geren- canzar un objetivo que vent 
cia generals Rdelinag, emm. ta profesional, ya que repre- La conciliación. construyendo desde que deci- 
presa controlada por CGE on sentaba alcanzar el máximo familia y carrera dió estudiar ingeniería eléct 
la región de Magallanes. "Me cargo dentro de una orga. Los constantes traslados ca, y en lo personal, encontró 
llaman desde el corporativo — nización. “Siompre tuve ol hansidoundosafo profesional, enla ciudad un entormo seguro 
para altecermola posibilidad — objetivo de asumir mayores . pero aún más uno familiar pa- y establo para su familia. “Nos 
Y para ver si yo estaba dispo-  responsabilidades. Pue di-. ra Miguel Castilo. Su seposs, — ha sorprendido en positivo. Es 
ible para asumir esto dosa-  fícil por al impacto familiar, . Daisy Rojas, y sus hijas, Pran- un lugar muy bueno para hacer 

  

    

  

  

Lo", recuerda. poro profesionalmento era cisca(10)y Josela(5) handebi- famila, para construir famila”, 
La propuesta era atrac- Una gran oportunidad”, co-  doadaptarseanuevos colegios — destacasobresu experiencia tiva desde el punto de vis: menta, y ciudades an cada cambio. — Magallanes. 

¡sé parte de 
nuestro equipo! methan 

  

ENFERMERA/O DE SALUD OCUPACIONAL 

La posición es responsable de asesorar y coordinar las actividades de Higiene y Salud Ocupacional de 
Methanex Chi, acorde a los estándares, Iineamientos globales y legislación vigente. 

Buscamos profesionales de enfermeria, con formación y/o experiencia en administración de sistemas de 
gestión de salud e higiene ocupacional del área industrial. 

Deseable manejo de inglés. 
  

ENVÍA TUS ANTECEDENTES HASTA EL DÍA 9 DE MARZO A e 
SELECCIONGOMETHANEX.COM, INDICANDO PRETENSIÓN DE 

RENTA Y CARGO AL QUE POSTULAS. 

methanex.com 

5 ruta 9 norte Cabo Negro - Punta Arena 
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